

兵庫県防衛協会 顧問

平成28年新春メッセージ

～兵庫創生に挑む～

新年あけましておめでとうございます。

国内では急速な人口減少・少子高齢化、世界では地域紛争が激化する一方で、国境を超えた経済の一体化が進展しています。内外とも変化の激しい今、兵庫においても、新たな発展の枠組みが求められています。

昨秋、本県は、5年間の地域創生戦略を策定しました。今後50年で100万人以上の人口減少が見込まれます。少子化と高齢化も年々進行します。その中でも兵庫が活力を保ち、将来への希望を持てる地域を目指さねばなりません。それだけに、地域の多様な資源を最大限に活用して、ふるさと兵庫を愛する人々とともに、「安全安心で元気なふるさと兵庫」を創らねばなりません。

もとい

第一は、安全安心の確保。安全こそが県民生活と社会経済活動の基です。

ハード・ソフト両面から防災・減災対策を進め、危機に強い地域を創ります。また、医療、福祉の更なる充実により、安心して暮らし続けられる体制を整えます。

第二は、多彩な人材が活躍できる社会づくり。女性、若者、高齢者、障害者の一層の社会参加を促します。そのためにも、子育て環境の整備や、個性を伸ばす教育に努め、県民一人ひとりの自己実現を目指します。

第三は、活力あふれる地域づくり。科学技術基盤を活かした新産業の創出、大都市近郊を活かす農林水産業の確立など、産業の競争力強化に取り組みます。また、高速道路網の整備、広域観光圏の形成などにより、内外との交流の拡大につなげます。

未来は、私たちの手で変えられる。

そのため、戦略では、自然増や社会増対策を行うとともに、人口が減る中でも実質的な経済成長を実現するという目標を掲げました。地域、地域の持つ多様な資源を活かしつつ、兵庫としてのまとまりを發揮する「多様性と連携」を基本に、皆さんと共に挑みます。「兵庫創生」に向けて、さあスタートを切りましょう。

各地域 資源を活かし連携し めざすは兵庫の新しい展開

兵庫県防衛協会 会長



兵庫県知事

井ノ敏三

- ① 年頭の辞
- ② 中部方面隊創隊55周年記念行事参加
- ③ 各支部等の活動
- ④ 兵庫地方協力本部だより



発行 兵庫県防衛協会

電話 078-261-9780 印刷コヘルコシネスサポート

謹賀新年

輝かしい新春を迎え、謹んで皆様のご清福をおよろこび申し上げます。

本年も引き続きご愛読いただき、ますようお願い申し上げます。

川崎重工業株式会社 相談役
忠晴 大橋

年頭の辞

新年明けましておめでとうございます。

会員の皆さまにおかれましてはご家族ともども健やかに新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

ま

と

お

慶

び

申

し

上

げ

ま

す。

新春のご挨拶

自衛隊兵庫地方協力本部長
誠司 鳥海りうみせいじ

我が国周辺では北朝鮮によるミサイル問題をはじめ、中国による尖閣諸島周辺に海空域での領海・領空侵犯に加え、ロシアによる侵犯活動も活発化しており、我が国を取り巻く環境は厳しさを増しております。

さらに昨年、国会で安全保障関連法案が可決され、今後自衛隊の活動の多様化が予想されます。一昨年の、広島豪雨災害、御嶽山の噴火災害に続き、昨年は鬼怒川で豪雨災害が発生しました。また、近い将来発生が予測される南海トラフ巨大地震への対応等、様々な課題が山積みです。

そのような状況の中、自衛隊に対する国民の期待と信頼は日々高まってきております。

我々兵庫県防衛協会は、防衛思想の普及・高揚に尽力し、自衛隊の良き理解者として自衛隊に対する支援・協力活動を一層充実させていきたいと考えます。併せて、隊員の皆さんのが我が国の安全を守るという重大な責務を全うできる環境作りを積極的に進めて参らなければなりません。

最後に当会の益々の発展と、皆様のご多幸を祈念申し上げ、年頭のご挨拶といたします。

兵庫県防衛協会の皆様、新年明けましておめでとうございます。平素より防衛省・自衛隊の活動に対しまして深いご理解、ご協力を賜り厚く御礼申し上げます。

さて、わが国を取り巻く安全保障環境、特に東アジアを取り巻く環境は年々厳しさを増していくと言えます。力により現状変更を試みようとする中国は大きな不安定要素として注視すべく御礼申し上げます。

我が國周辺では北朝鮮によるミサイル問題をはじめ、中国による尖閣諸島周辺に海空域での領海・領空侵犯に加え、ロシアによる侵犯活動も活発化しており、我が国を取り巻く環境は厳しさを増しております。

さらに昨年、国会で安全保障関連法案が可決され、今後自衛隊の活動の多様化が予想されます。一昨年の、広島豪雨災害、御嶽山の噴火災害に続き、昨年は鬼怒川で豪雨災害が発生しました。また、近い将来発生が予測される南海トラフ巨大地震への対応等、様々な課題が山積みです。

そのような状況の中、自衛隊に対する国民の期待と信頼は日々高まってきております。

我々兵庫県防衛協会は、防衛思想の普及・高揚に尽力し、自衛隊の良き理解者として自衛隊に対する支援・協力活動を一層充実させていきたいと考えます。併せて、隊員の皆さんのが我が国の安全を守るという重大な責務を全うできる環境作りを積極的に進めて参らなければなりません。

最後になりますが、新たな年が皆様にとりま

じかしながら自衛隊は自衛隊のみで任務を遂行することはできません。自治体の方々、防衛協会の皆様をはじめとする協力諸団体のお力添えあつてのオペレーションとなります。兵庫地方協力本部といたしましても、皆様との絆を大切にしながら、明日の日本の平和を担う人材の確保に努めてまいります。

どうか本年もご支援ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

兵庫地方協力本部
だより

自衛官を募集し
ております。
詳しくは自衛隊兵
庫地方協力本部ま
でお問い合わせ下
さい。

TEL : 078-261-8600

を体験した。

講義を終えた学生から、
防災講話について「災害
時の自衛隊の行動が良く
わかった。また、自分が
何をすべきかについても
考えさせられた。」実習
については「一見何の変
哲も無い棒が簡単に石碎
できることに驚いた。」
等の感想が聞かれ、大学
からは「昨年から支援を
お願いしているが、学生
から大好評であり今後も
継続したい。」とコメント
があった。

これが目的で年2回実施
されている。

小学校で南極の氷講座

モニター生活体験

市脇浜にある人と防災未
来センターにおいて兵庫
県立大学が実施する防災
講義を支援した。

講義は、座学と実習の
2部構成で実施され、座
学は涉外広報室の工藤室
長が防災講話を、実技は
神戸出張所員が人命救助
システムを使用した展示
訓練と器材操作法の説明
を行った。

実習は、倒壊した家屋
から要救助者を救助する
想定で、搜索から救助者
発見、救出までの要領を、
陸・海・空の迷彩服を着
用した所員が本番さながら
の迫力ある演技で披露す
るとともに、使用した
器材の操作法の説明を4
グループに分かれて実施
し、学生達も実際に操作

9月10日（木）神戸
市脇浜にある人と防災未
来センターにおいて兵庫
県立大学が実施する防災
講義を支援した。

防大・防医大説明会



人命救助セットを体験する学生

9月16日（水）私立
報徳学園高等学校において
防大及び防医大の説明
会を実施した。

当校からは例年多数の
生徒が防大を受験してお
り、合格者も輩出してい
る。今年度は、進路担当
教諭から3学年にに対する
説明だけではなく、受験
を希望する2学年も含め
た説明会開催の要望を受
け、2段構成で実施した。
前段は2、3学年共通で
両校の概要説明を、後段
は3学年に絞った試験日
程等の受験説明が行われ、
総勢約130名の生徒が
参加した。

10月7日、神戸国際
展示場（神戸市）で開催さ
れた第2回阪神地区合同
企業説明会（主催：自衛
隊援護協会大阪支部）を
担任した。

本説明会は、大阪、
兵庫、奈良、和歌山の各
府県に再就職を希望する
早期の再就職援護を図る
こととしている。

11月12日、神戸商工
会議所が主催した「人材
ニーズ解決フェア」に説
明会を開催した。



説明を受ける高校生



企業説明会開催会場



退職自衛官の雇用をPR

9社の企業と面談を実施
する隊員もいた。

兵庫地本では、「一人
でも多くの隊員が希望す
る企業に再就職できるよ
うに今後も努力してい
く。」としている。



退職自衛官の雇用についての説明



南極の氷の空気のはじける音に耳を傾ける小学生

このフェアは人材ニ
ーズの解決を支援する團
体・企業と人材確保を目
的とする企業との相談会
で、支援団体・企業が2
3ブースを設置。人材確
保のため訪れた企業は約
100社にものぼり、会
場内は熱気にあふれてい
た。

少子化や採用戦線の壳
り市場化により、人材
獲得競争が激化する中、
各社とも人材確保に奔走
されており、ブースに訪
れた様々な業種の企業採
用担当者も退職自衛官の
雇用に興味をもたれた様
子だった。



匍匐前进を体験する女性モニター

10月7日（水）県北
部に位置する朝来市立山
口小学校において、5・
6年生を対象に南極の氷
体験学習会を実施した。
本学習会は、同校から
の要請に基づき実施した
もので、地球温暖化が心
配されるなか、子供たち
の地球環境に対する関心
も高く、参加した45名
の児童は皆、真剣にメモ
を取りながら受講してい
た。子供たちは、初めて
見る南極の氷に目を輝か
せ、歓声をあげていた。
参加した児童からは、
「はるばる南極からきた
氷に触れることができて
とても感動した。」など
の感想を語った。

9月18日・19日の2
日間、姫路駐屯地の支援
を受け、兵庫地本女性モ
ニター及び防衛モニター
ニター及び防衛モニター
計13名の生活体験入隊
を行った。

着隊早々、迷彩服に着
替えたモニターは少し緊
張した面持ちであつたが、
皆やる気に満ちていた。
初日は、史料館や装備
品の見学、基本教練、戦
闘訓練、格闘訓練の体験
課目を行った。2日目は
朝5時の非常集合から、
わずかな時間で準備をし、
往復約5kmの広峰登山
を実施し、疲れた様子も
見られたが、引き続き、
自衛隊体操、体力検定体
験を行い、最後はドーラ
ンを塗ってのレンジャー
体験で生活体験入隊を締
めくづつた。